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INFORME DE SEMANA DE REPRESENTACION 

 

La semana de representación efectuada del lunes 25 al viernes 29 de enero del 

2021, tuvo como objetivo principal realizar el seguimiento y fiscalización en el circuito 

petrolero de Loreto, en la provincia de Loreto y Maynas, lugar que tiene gran número 

de localidades alejadas y con dificultad de acceso a servicios públicos. Se procedió 

con la fiscalización de programas y proyectos ejecutados y en proceso de ejecución 

por el Estado. Además, se visitó diversas instituciones del Estado participando en 

reuniones con autoridades y población locales, así como también participar de 

actividades que han tenido como objetivo dar cumplimiento a lo dispuesto en el literal 

f) del Art. 23° del Reglamento del Congreso de La República, que señala el deber 

de los congresistas de tener una mayor comunicación con las organizaciones 

sociales, autoridades, gremios y ciudadanos, con la finalidad de brindar efectiva 

atención a las demandas, preocupaciones y necesidades de la población, 

informando oportunamente de las actividades realizadas en sus regiones 

respectivas. En tal sentido se realizaron las siguientes actividades de 

representación:  

En tal sentido, se realizaron las siguientes actividades de representación: 

1. Reunión con el P.V.P.D. los delfines, distrito de San Juan Bautista - Maynas – 

Loreto 

2. Reunión con los pobladores del A.A.H.H. Santo Tomás en el distrito de San Juan, 

3. Reunión con los pobladores del A.A.H.H. Nuevo Versalles, distrito de Punchana, 

ciudad de Iquitos, provincia de Maynas. 

4. Visita y recorrido a la IPRESS Nauta, en la provincia de Loreto. 

5. Visita al A.A.H.H. Nuevo Paraíso en Nauta, provincia de Loreto 

6. Reunión con las principales autoridades de Maypuco en el distrito de Urarinas. 

7. Visita a la Ipress de Maypuco 

8. Visita al centro educativo Abelardo Quiñones 

9. Reunión y visita con los funcionarios de la IPRESS I-3 en Santa Rita de Castilla 

10. Visita a la Ipress de Santa Rita de Castilla 

11. Entrevista radial con Radio Punchana 
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REUNIÓN CON LOS POBLADORES DELL A.A.H.H. SANTO TOMÁS EN EL 

DISTRITO DE  MAYNAS 

 

Se sostuvo la reunión con la población del centro poblado Santo Tomás, en el distrito 

de San Juan Bautista, provincia de Maynas. Liderado por sus principales dirigentes, 

conversando con los señores Hermitaño Peña, Nieves Pérez Rodríguez secretario de la 

Federación del A.A.H.H. de Santo Tomás. 

 

Este centro poblado se encuentra ubicado a la altura del kilómetro 9.4 de la carretera 

Iquitos Nauta y con las obras interrumpidas de agua, saneamiento y alcantarillado el 

tiempo de 10 minutos que antes se tomaban ahora se demoran una hora y media. 

Además el pasaje de los buses del servicio público ha sido incrementado y también 

recortada su ruta porque para los empresarios del servicio público ya no es rentable ya 

que las unidades terminan enlodadas y estancadas en las vías que se encuentran 

intransitables. En éste centro poblado se encuentra ubicado un colegio (donde los niños 

no pueden acceder libremente o de forma segura. 

 

Es preocupante la desinformación que tienen los pobladores de éste centro poblado, 

quienes buscan mayor transparencia en la ejecución. La obra que ha quedado 

interrumpida es ejecutada por el Gobierno Regional de Loreto, “Mejoramiento de la vía 

vecinal empalme Lo-102, hasta el centro poblado Santo Tomas y Acceso a la 

Comunidad Santa Clara, distrito de San Juan Bautista, Maynas – Loreto”, ejecutada por 

el Consorcio Vial ARCRIP con un valor de S/49’801,864.82 soles y un plazo de ejecución 

de 540 días calendario. 

 

La población está preocupada por el inicio de la obra y el deterioro de la trocha que 

existía antes y que ahora se encuentra enlodada. Se tiene conocimiento que se otorgó 

la buena pro el 26 de noviembre pasado y el 02 de diciembre de 2020 se celebró el 

contrato pero la población no tiene claridad sobre las fechas.  
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REUNIÓN CON LOS POBLADORES DELL A.A.H.H. NUEVO VERSALLES, 

DISTRITO DE PUNCHANA, CIUDAD DE IQUITOS, PROVINCIA DE MAYNAS 

 

Se recorrió el A.A.H.H. Nuevo Versalles del distrito de Punchana y se manifestó la 

gran preocupación de los pobladores por no contar con un centro médico pese a 

que ellos señalan que se habrían realizado la donación del terreno años atrás. Los 

pobladores deben realizar sus atenciones médicas en una posta que corresponde a 

otras áreas urbanas. 

Además, expresan su malestar por indicar que hay diversas obras realizadas por la 

Municipalidad Distrital de Punchana y que no han podido culminarse. Además, 

hacen la denuncia sobre la inseguridad ciudadana por el cerco perimétrico del 

cementerio de Nuevo Versalles y la municipalidad no realiza gestiones para mejorar 

ese escenario. 

Los pobladores solicitan que intervenga la Contraloría General de la República en 

las obras de la municipalidad distrital. 

Asimismo, denuncian la presencia de un buzón con un aproximado de 10 metros de 

profundidad  y que ya tendría 3 años abierto; incluso expresan los residentes que 

habría existido una persona fallecida. 

Además, el puente San Valentín inaugurado hace unos años es un foco de asaltos 

en horas de la noche y solicitan la intermediación para la colocación de alumbrado 

público. 

A fin de resolver las problemáticas del A.A.H.H. envié el oficio N° 779, solicitando se 

me informe sobre la existencia del expediente técnico de construcción de un centro 

de salud en el Asentamiento Humano Nuevo Versalles 
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REUNIÓN CON EL P.V.P.D. LOS DELFINES, DISTRITO DE SAN JUAN BAUTISTA 

- MAYNAS – LORETO 

 

 El A.A.H.H. Los Delfines se encuentra ubicado en el kilómetro 9 de la carretera Iquitos 

– Nauta, en el distrito de San Juan Bautista, provincia  de Maynas. Ésta obra ha sido 

ejecutada por la empresa Consorcio Saneamiento San Juan y los habitantes del lugar 

señalaron que durante la ejecución de la misma se tuvo la visita del personal de la OCI 

del Ministerio de Vivienda, Construcción y Saneamiento para la elaboración de control 

concurrente con observaciones por posible deficiente control técnico.  

 

Se formularon las consultas a la Ministra de Vivienda, Construcción y Saneamiento en 

la vigésimo cuarta sesión de la comisión de Vivienda y Construcción del Congreso de la 

República llevada a cabo el 09 de febrero de 2020, donde se brindaron respuestas sin 

contenido fáctico contrastado. 

 

Además, se presentó el Oficio N° 812-2020-2021-LCG-CR del 02 de febrero para el 

Ministerio de Vivienda, Construcción y Saneamiento (MVCS) formulando diversas 

consultas sobre obras ejecutas por dicha entidad, entre las cuales se encuentra la de 

“Los Delfines”. 

 

Los pobladores señalan que la obra nunca funcionó y que las observaciones que la OCI 

del MVCS nunca se levantaron en su integridad; pese a ello, se suscribió el acta de 

recepción de la obra.  
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Desde el despacho congresal se gestionó el oficio N°780, a fin de que el 

Ministerio de Vivienda y Construcción informe estado situacional de la obra de 

“Mejoramiento del Sistema yAbastecimiento de agua potable e instalación del 

Sistema de Alcantarillado-Delfines, Distritode San Juan Bautista”  
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VISITA AL A.A.H.H. NUEVO PARAÍSO EN NAUTA, PROVINCIA DE LORETO 

 

Se visitó el puente Rioja en Nauta, el mismo que tiene una zona inundable, siendo el 

que conecta con San Juan. El puente conectaría el AAHH Darwin Grandez y el AAHH 

Nuevo Paraíso. La obra se encuentra a cargo del Gobierno Regional y tiene la 

denominación “Mejoramiento de la vía de acceso (Calle Ayacucho) sobre la quebrada 

Zaragosa para la interconexión de la Junta Vecinal Nuevo Paraíso con la ciudad de 

Nauta, centro poblado de Nauta – provincia de Loreto –región Loreto”, por un monto de 

S/. 41’659,440.03, con CUI N° 2339002. 

 

Sin embargo, esta importante obra que mejoraría la calidad de vida de los pobladores 

no ha podido aún iniciar su ejecución ya que se encuentra licitada y con otorgamiento 

de la buena pro. Pese a que el Gobierno Regional de Loreto hizo una ceremonia de 

otorgamiento de la primera piedra el 23 de diciembre de 2020, los pobladores indican 

que existe un compromiso de reubicación pero la primera cuadra de Bardales no quiere 

realizar la reubicación. Asimismo, las obras se iban a iniciar el 26 de diciembre pero no 

se ha ejecutado aún nada. 

 

Se envió el oficio N° 781 al Gobierno Regional pidiendo información sobre la situación y 

avance de la construcción del Puente Nuevo Paraíso, distrito de Nauta, provincia de 

Loreto, Loreto, a fin de solucionar esta problemática.  
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VISITA Y RECORRIDO A LA IPRESS NAUTA, EN LA PROVINCIA DE LORETO 

 

Se efectuó la visita al Centro de Salud de Nauta y se logró conversar con el 

administrador del mismo, el señor Orizon Ríos Zumaeta. En dicha reunión se manifestó 

su preocupación por la planta de oxígeno ya que la planta con la que cuentan no realiza 

recargas sino suministra el oxígeno por RED. Además, se ha reportado que la planta de 

oxígeno no funciona.  

 

El centro de salud reporta que en la semana de representación se llevaron 22 galones 

de oxígeno para su respectiva recarga en la ciudad de Iquitos. Por otro lado, otra 

carencia del centro de salud es la falta de ambulancia y que en el centro médico se 

cuenta únicamente con 5 médicos. 

 

A la fecha de la visita el administrador manifestó que se habían presentado entre cinco 

y seis casos de Covid también que tenían 4 casos de dengue. De otro lado, se advirtió 

que el centro médico no contaba con protocolos de bioseguridad al ingreso, no existía 

un depósito de agua para el lavado de manos ni gel o alcohol. 

 

Mediante el oficio N° 782 dirigido al director regional de salud, Carlos Calampa del 

Aguila, solicitamos mejoras en la atención en Institución Prestadora de Salud I-4 de 

Nauta, provincia de Loreto. 
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REUNIÓN CONLAS PRINCIPALES AUTORIDADES DE MAYPUCO EN EL 

DISTRITO DE URARINAS. 

 

Se realizó la visita a la Municipalidad Distrital de Urarinas en la provincia de Loreto en 

Mapuco. En dicha reunión, el señor alcalde, Jimmy Linares Rojas manifestó la 

preocupación que tiene por diversas obras de la zona. 

 

El señor alcalde expresa su preocupación por los diversos proyectos que tiene en la 

calidad de perfil e idea y que se encuentran pendientes para continuar y buscan el 

saneamiento físico legal de todos ellos para continuar el avance con los procesos. 

Además, que a Plataforma Itinerante de Acción Social – PIAS sea también de atención 

general en Maypuco ya que no llega a dicha zona, priorizando otras localidades coo 

Concordia, Saramurillo y sus pueblos aledaños, quedando muy alejado de ésta parte 

de la provincia. 

A fin de tener conocimiento de la problemática se solicito mediante el oficio N° 783, 

información sobre situación del Proyecto de inversión con CU No. 2100648 para que 

este proyecto sea una realidad. 
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VISITA A LA IPRESS DE MAYPUCO - URARINAS 

 

Se realizó la visita al centro de Salud de Maypuco, la Ipress I-3, donde  se advirtió que 

tuvieron un resultado de 105 a 108 casos con personas infectadas con dengue. 

Asimismo, la encargada del centro de salud, la señora Hilda Haro, expresó la necesidad 

que tiene el personal del centro de salud en contar con equipos de emergencia y 

mascarillas para donar al pueblo. 

 

Además, la gerente del centro de salud manifiesta que hay confirmado 7 caos de 

Leprospira, que es una enfermedad generada por la falta de higiene en los ambientes. 

Asimismo, el centro de salud tiene un techo que más de 20 años y se encuentra 

deteriorado, poniendo en peligro la salud de la población. También, por propia 

información de los funcionarios del centro médico, señalan que el dengue que existe se 

encuentra controlado.          
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VISITA AL CENTRO EDUCATIVO ABELARDO QUIÑONES - MAYPUCO 

 

Se realizó la visita al centro educativo Abelardo Quiñones, colegio N° 60594 de 

Maypuco, con las principales autoridades de la municipalidad distrital de Maypuco. Se 

advirtió que ante el inminente deterioro del anterior centro educativo se realizó la 

construcción de la nueva infraestructura, la misma que se proyectó realizar en etapas. 

La primera etapa ya se realizó, quedando pendiente la segunda etapa. 

 

El Programa Nacional de Infraestructura Educativa - PRONIED tiene a su cargo la 

construcción del proyecto de esta nueva infraestructura del colegio y por ello, se solicita 

apoyo técnico dentro de dicha institución a fin de poder lograr concretar la culminación 

de la segunda etapa del colegio de referencia. 
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REUNIÓN Y VISITA CON LOS FUNCIONARIOS Y AUTORIDADES EN SANTA RITA 

DE CASTILLA 

 

 

El alcalde de la zona, el señor Segundo Luciano Dominguez, señaló que existe un 

convenio firmado para llevar a cabo el internado con los alumnos de la localidad de 

Santa Rita de Castilla (una residencia estudiantil). Solicitan el apoyo para el presupuesto 

y culminar el desarrollo del expediente técnico.  

Además, también participó personal del Programa Nacional “AURORA”, quienes 

señalaron la falta y necesidad de incorporar un psicólogo en la localidad ya que ello 

impide que se cuente con un informe psicológico que permita avalar el maltrato 

psicológico que muchas familias reciben. Asimismo, los efectivos policiales también 

solicitan que se pueda incorporar un personal femenino en la comisaría de la zona al 

presentarse gran cantidad de casos de violencia familiar y violación sexual donde en su 

mayoría son mujeres las violentadas. En el año 2020 se produjeron 21 casos y en el 

2019 fueron 30 casos de violencia familiar. 

Por último, buscan un apoyo mayor para la policía de la localidad, quienes tienen 28 

comunidades que cubrir sin suficiente presupuesto para ello, quedando los casos de 

violencia familiar y acciones de prevención relegadas y llegar a los lugares es 

inaccesible. 
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VISITA AL IPRESS DE SANTA RITA DE CASTILLA 

El centro de salud tiene la categoría de IPRESS I-3 y manifiestan sus funcionarios que 

es un Aclas pero el personal es insuficiente. Formularon el pedido verbal de tener una 

mayor implementación de implementos médicos como ecógrafo, rayos X y 5 

microscópios; salvo éste último, los anteriores no han sido solicitados formalmente por 

lo que se les exhortó a realizarlo directamente a la DIRESA. En el periodo más álgido 

de la pandemia se contrató a personal (10 personas) pero sus contratos concluyeron y 

ahora nuevamente se tiene la deficiencia del personal. 

En la primera ola del COVID-19 se tuvieron hasta 860 pacientes y a la fecha se ha 

reducido a 30 – 40 pacientes aproximadamente. Sin embargo, instan nuevamente a las 

autoridades a continuar enviando los equipos de protección personal suficientes para el 

personal de salud y también para la población, ya que es difícil el acceso a ellos. 
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ENTREVISTA RADIAL CON RADIO PUNCHANA 

La congresista de la República Luz Milagros Cayguaray, fue entrevistada por radio 

Punchana, en la que se le consultaron sus acciones correspondientes a los casos de 

fiscalización y cuáles eran sus expectativas respecto a las vacunas que vendrían, luego 

de atender dicha entrevista refirió las gestiones desde su despacho se estaban 

realizando en favor del sector salud, ya que en ese momento se iniciaba un incremento 

de casos covid-19. 
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